

BAB V**KESIMPULAN DAN SARAN****Kesimpulan**

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan di wilayah Kerja Puskesmas Huta Godang Kabupaten Labuhan Batu Selatan dapat disimpulkan sebagai berikut:

- a. Tidak ada hubungan antara pendidikan dengan pemanfaatan Puskesmas di wilayah kerja Puskesmas Huta Godang. Hal ini berdasarkan hasil uji statistik chi-square yang memberikan $p = 0,73$ atau $p > 0,05$. Jadi, H_0 diterima dan H_a ditolak
- b. Tidak ada hubungan antara pengetahuan dengan pelaksanaan Puskesmas di wilayah kerja Puskesmas Huta Godang. Hal ini berdasarkan hasil uji statistik chi-square yang memberikan nilai $p = 0,790$ atau nilai $p > 0,05$. Dengan demikian, maka H_0 diterima dan H_a ditolak
- c. Tidak ada hubungan antara peran tenaga kesehatan dengan penggunaan hand sanitizer di wilayah kerja Puskesmas Huta Godang. Hal ini berdasarkan hasil uji statistik chi-square yang memberikan nilai $p = 0,962$ atau nilai $p > 0,05$. Dengan demikian, maka H_0 diterima dan H_a ditolak
- d. Ada hubungan antara jarak/aksesibilitas dengan pemanfaatan puskesmas di wilayah kerja Puskesmas Huta Godang. Hal ini didasarkan pada hasil uji statistik chi-square yang memberikan nilai $p = 0,009$ atau nilai $p < 0,05$. Dengan demikian H_0 ditolak dan H_a diterima.
- e. Tidak ada hubungan antara kondisi kesehatan dengan pemanfaatan puskesmas di wilayah kerja Puskesmas Huta Godang. Hal ini berdasarkan

hasil uji statistik chi-square yang $p = 0,972$ atau nilai $p > 0,05$. Dengan demikian, maka H_0 diterima dan H_a ditolak.

Saran

Berdasarkan hasil dari penelitian ini, maka disarankan ke beberapah pihak yangterkait seperti yang dibawah ini:

a. Bagi puskesmas

Disarankan agar Puskesmas Keliling ditempatkan di desa yang jauh dari Puskesmas sehingga masalah akses seperti lokasi, jalan, transportasi, dan jarak tidak lagi menjadi masalah bagi masyarakat yang tinggal jauh dari Puskesmas Huta Godang.

b. Bagi institusi pendidikan

penelitian ini dapat memperbanyak referensi ilmiah yang digunakan untuk melakukan peelitian selanjutnya yang berkaitan dengan determinan pemanfaatan puskesmas.

b. Bagi Masyarakat

Bagi masyarakat wilayah kerja Puskesmas Huta Godang diharapkan agar ditingkatkan ingin tahu tentang seputar informasi kesehatan agar bisa meminimalisir dari gejala-gejala penyakit pada masyarakat.

c. Peneliti selanjutnya

Untuk peneliti selanjutnya diharapkan agar dapat menggunakan sebagai sumber data untuk melakukan penelitian selanjutnya.

